

Fecha 09.06.2020	Sección Dinero	Página 1-3
----------------------------	--------------------------	----------------------



Malos consejos

Para la 4T aplica el consejo moral de "fíjate en lo que hago y no en lo que digo".

Análisis Superior, David Páramo > 3

El Presidente puede hacer mil conferencias mañaneras lanzando diatribas en contra del endeudamiento, pero termina haciendo lo correcto: usar bien el financiamiento.



Malos consejos

Es muy probable que en su entorno familiar haya tenido un pariente de esos que es violento, que se pasa de copas, que fuma incluso frente a los menores de edad; macho, homofóbico. Le encanta dar peroratas actuando con una superioridad moral que están lejos de tener. Esos que, en el menos malo de los casos, suelen decir: "aprende de lo que digo, no de lo que hago".

Para la 4T el torcido consejo moral aplica justamente a la inversa y debería decir "fíjate en lo que hago y no en lo que digo".

El discurso del Presidente de la República va en sentido contrario a sus hechos. Puede hacer mil conferencias en las mañanas, donde lanza diatribas en contra del endeudamiento y trata de marcar diferencias con los otros, quienes si se endeudaban; pero él termina haciendo lo correcto: usar el dinero de una manera prudente y responsable, como se demostró con el crédito del **Banco Mundial**.

Como sucede con esos miembros exóticos de las familias, sólo hay que escucharlos, pero siempre hay modelos de congruencia en ese mismo entorno, tal y como sucede en el gabinete. La explicación del subsecretario de Hacienda, **Gabriel Yorio**, debería eliminar cualquier debate sobre el uso de esos recursos.

Se puede decir que se va a dejar de importar gasolina bajo el mito de que es más barato lo producido en el país, una decisión totalmente equivocada y un mensaje en contra del libre comercio.



Continúa en siguiente hoja

Fecha 09.06.2020	Sección Dinero	Página 1-3
----------------------------	--------------------------	----------------------

**REMATE T-MEC**

Pero en los hechos, el Presidente apostó gran parte de su capital político en llevar adelante la negociación del T-MEC, el cual considera como una parte fundamental en la recuperación de la economía tras la pandemia.

Ayer confirmó el adelanto que le dio (desde el viernes en televisión y el lunes en esta columna) el *Padre del Análisis Superior* al proponer a **Jesús Seade** como candidato para presidir a la Organización Mundial de Comercio.

Proponer a un candidato que, dicho sea de paso, cumple sobradamente con el perfil, con el apoyo determinado del secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard**, envía un poderoso mensaje en por lo menos dos sentidos: compromiso con el libre comercio y la convicción de que México sí juega un papel importante en el entorno internacional.

Seade representa, entre otras cosas, un puente entre Estados Unidos y China, las dos fuerzas principales de la OMC.

**REMATE NAHÉLICO**

Esta acción de política internacional es totalmente diferente al ridículo de la secretaria de Energía. En la familia de la 4T también hay parientes que suelen agruparse con el pariente de las recetas, pero que tienen los dos defectos: lo que dicen y lo que hacen.

Ahí están los patéticos intentos de **Rocío Nahle** por salvar su ego. En su imaginación, pasó de decir que la ovacionaron los miembros de la OPEP por su papel en la negociación de hace un mes, a señalar que se cumplió con esas naciones.

**REMATE NEOLIBERAL**

El Presidente puede hacer largos e incluso intensos discursos criticando al neoliberalismo y asegurando que no seguirá los mismos pasos, puesto que fueron estos los que llevaron a la ruina al país, para en los hechos actuar de una manera radicalmente diferente.

Negar apoyos para las empresas y afirmar que "la que tenga que quebrar, que quiebre", como lo afirmó hace unos días, resulta una frase que habría ruborizado al más tecnócrata de los tecnócratas.

De hecho, no implementar programas de apoyo para el empleo, como lo han hecho prácticamente todas las naciones del mundo, junto con los más bajos apoyos fiscales dentro de la OCDE, sólo puede ser interpretado como liberalismo salvaje.

El PAS podría seguir haciendo una enumeración de hechos en los que, afortunadamente, la 4T tiene un discurso con el que busca alentar a sus seguidores y enfurecer a los opositores, pero que en los hechos son correctos.

Es necesario establecer que, efectivamente, hay casos en los que la 4T es consistente entre lo que dice y lo que hace; sin embargo, son muy agradecidas sus contradicciones.